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মতামত িবভাগ: 

িসেলেটর  কানাইঘাট  উপেজলার  একিট  অবেহিলত  ও  অনুন্নত  ইউিনয়ন  হচ্েছ
১নং লক্ষ্মীপ্রসাদ পুর্ব ইউিনয়ন। এিট একিট প্রাচীন জনপদ হেলও এর
উন্নয়ন  সব  সময়ই  িপছেন  পেড়েছ।  আর  িবিভন্ন  সমেয়  উন্নয়ন
কর্মকাণ্ডগুেলা হেয়েছ বাধাগ্রস্ত।

স্বাধীনতার  ৫০  বছর  েপিরেয়  েগেলও  আেজা  ইউিনয়নবাসী  পায়িন  তার
ন্যায্য  অিধকার।  িডিজটাল  বাংলােদেশ  উন্নয়েনর  জয়জয়কার  হেলও
রাজৈনিতক  মারেপঁেচর  কারেণ  যুগ  যুগ  ধের  ইউিনয়েনর  জনগণ  তােদর
ন্যায্য  অিধকার  েথেক  বঞ্িচত।  ইউিনয়েনর  পুর্ব  ও  উত্তের  ভারেতর
সীমান্ত,  এবং  দক্িষেণ  েসতুহীন  সুরমা  নদীর  কারেণ  প্রায়
অর্ধলক্ষািধক জনসংখ্যার ইউিনয়নিট একিট জীবন্ত কারাগার িহেসেব ধের
েনয়া যায়।

প্রিত  বছর  উন্নয়ন  পিরকল্পনা  গ্রহণ  করা  হেলও  তার  বাস্তবায়ন  হয়িন
িবেরাধী দেলর েচয়ারম্যান হওয়ার দরুণ।
েদখা েগেছ িবএনিপ যখন রাষ্ট্রীয় ক্ষমতায়, তখন আওয়ামী লীগ-সমর্িথত
েচয়ারম্যান।  আবার  আওয়ামীলীগ  যখন  রাষ্ট্রীয়  ক্ষমতায়  তখন  িবএনিপ-
সমর্িথত েচয়ারম্যান িনর্বািচত হেয় দায়ীত্ব পালন কের আসেছন।

বর্তমােন  ও  িবেরাধী  দল  -সমর্িথত  ইউিপ  েচয়ারম্যান  জনাব  ডাক্তার
ফয়াজ  উদ্িদন  দুই  েময়ােদ  দািয়ত্ব  পালন  কের  আসেছন।  িতিন  সঙ্গত
কারেণই  ইউিনয়েন  কাঙ্ক্িষত  উন্নয়েনর  কাজ  করেত  বাধাগ্রস্ত  হচ্েছন
বেল  খবর  িমলেছ।  ফেল  পার্শ্ববর্তী  অন্যান্য  ইউিনয়েন  উন্নয়ন
ত্বরান্িবত হেলও এই ইউিনয়েনর ক্েষত্ের ঘটেছ উল্েটা।

ইউিনয়নবাসীর  অর্থৈনিতক  চািলকা  শক্িত  িহেসেব  লক্ষণীয়  হেলা  এই
ইউিনয়েনর  রেয়েছ  েলাভাছড়া  পাথর  েকায়ারী,  েলাভা  চা-িশল্প,  পােনর
বাগান, ও েমৗসুিম ফেলর ওপর িনর্ভরশীল। সরকার প্রিত বছর এসব েথেক
েকািট েকািট টাকা েটক্স আদায় কের। দুঃখ আর পিরতােপর িবষয় হেলা!
এসেবর  িবিনময়  িক  পাচ্েছ  এই  ইউিনয়েনর  মানুষ?  েসই  িহসাব  েমলােত
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েগেল  মাগার  মাথায়  কাজ  কেরনা।  স্বাধীনতার  পর  েথেক  এ  পর্যন্ত
যতগুেলা  েটক্সট  িনেয়েছ  সরকার,  এর  অর্েধক  যিদ  এই  ইউিনয়েনর  জন্য
ব্যয় করা হেতা, তাহেল ইউিনয়ন একিট মেডল ইউিনয়ন িহেসেব আমরা েদখেত
েপতাম।  িকন্তু  েক  শুনেব?  এই  হতদিরদ্র  ইউিনয়নবাসীর  েবঁেচ  থাকার
আর্তনাদ??

ইউিনয়েন  বর্তমােন  িশক্ষার  হার  আেগর  েচেয়  েবিশ  হেলও
িশক্ষাপ্রিতষ্ঠান  অসন্েতাষজনক।  রাস্তা-সড়েকর  রেয়েছ  েবহালদশা।
পাকা সড়ক েনই বলেলই চেল। যা আেছ েসটা িসিস ঢালাই ফাঁিড় রাস্তার
িকছু  অংশ  িবেশষ।  কাঁচা  রাস্তায়  েছাট  যান  চলাচেল  চরম  অসুিবধা
িনত্যিদেনর।  বর্ষা  মওসুেম  জনগেণর  ভাগ্েয  দুর্েভােগর  সীমা  থােক
না।  স্বাস্থ্যেসবা  েনই  বলেলই  চেল।  কিমউিনিট  ক্িলিনক  থাকেলও
ডাক্তার  ও  ওষুধ  না  থাকায়  এলাকাবাসী  এর  েসবা  েথেক  দূের  রেয়েছ।
স্যািনেটশন  কার্যক্রম  এখেনা  বাস্তবায়ন  হয়িন।  একিট  পুিলশ  ফাঁিড়র
প্রেয়াজন থাকেলও েস িবষয় েনই েকান পদক্েষপ। েযাগােযাগ ব্যবস্থার
জন্য  েনই  েকান  েনটওয়ার্ক  সংেযাগ।  সামািজক  অপরাধ  দমেন  েনই
সক্িরয়তা।  েবকারত্ব  যুবকেদর  কােছ  মাদক  েচারা  চালািন  এখন
িনত্যিদেনর সঙ্গী।

দীর্ঘ একযুগ ধের কানাইঘাট-জিকগঞ্জ আসনিট বর্তমান ক্ষমতাসীন দেলর
দখেল থাকেলও এই ইউিনয়েনর প্রিত েতমন েকান গুরুত্ব েদখােত েদিখিন
েকান  সাংসদেক।  েযেহতু  ইউিনয়নিট  িবেরাধী  দেলর  েভাটারেদর  দখেল।
একিট  ইউিনয়েনর  কাঙ্ক্িষত  উন্নয়ন  কার্যক্রম  ঘটােত  হেল  অবশ্যই
েসখােন  স্থানীয়  সাংসদ  ভুিমকা  িনেত  হয়।  শুধু  েচয়ারম্যােনর  উপর
িনর্ধািরত  বরাদ্দ  িদেয়  কখেনা  একিট  ইউিনয়ন  মেডল  ইউিনয়ন  িহেসেব
গড়ার  েকান  সাবকাশ  েনই।  আমরা  আশা  করেবা,  রাজৈনিতক  সকল  েভদােভদ
ভুেল িগেয় একিট অবেহিলত ও অনুন্নত ইউিনয়েনর জনগেণর আর্তনাদগুেলা
কর্ণকুহের  িনেত  সক্ষম  হেবন  স্থানীয়  সাংসদ  জনাব  আলহাজ্ব  হািফজ
আহমদ মজুমদার সােহব।

মীম সালমান
১নং লক্ষ্মীপ্রসাদ পুর্ব ইউিনয়ন
কানাইঘাট, িসেলট।


